



Canada 1997



CANADA'S YEAR
OF ASIA PACIFIC
1997 L'ANNÉE
CANADIENNE DE
L'ASIE-PACIFIQUE

COOPÉRATION ÉCONOMIQUE ASIE-PACIFIQUE (APEC) DÉROULEMENT CHRONOLOGIQUE DES PRINCIPAUX ÉVÉNEMENTS : DE 1989 À 1997

Les 6 et 7 novembre 1989 : Première réunion officielle des ministres des Affaires étrangères et du Commerce de l'APEC à **Canberra, en Australie**, à laquelle assistait l'Australie, le Brunéi Darussalam, le Canada, l'Indonésie, le Japon, la République de Corée, la Malaisie, la Nouvelle-Zélande, les Philippines, Singapour, la Thaïlande et les États-Unis. Les observateurs officiels comprennent le Secrétariat de l'ASEAN et le CCEP (Comité consultatif économique du Pacifique). Les institutions et les processus de l'ASEAN ainsi que du CCEP sont reconnus pour leur contribution au développement de l'APEC, forum fondé sur un consensus se consacrant à la coopération économique et technique régionale et à la promotion d'un commerce ouvert.

Du 29 au 31 juillet 1990 : Deuxième réunion ministérielle de l'APEC à **Singapour**. Les ministres souscrivent à une coopération plus étroite entre les pays de l'APEC dans sept projets comprenant : l'examen des données relatives au commerce et à l'investissement, la promotion du commerce (programmes et mécanismes), l'investissement et le transfert de technologie, le développement des ressources humaines, la coopération régionale en matière d'énergie, la conservation des ressources marines et les télécommunications.

Du 12 au 14 novembre 1991 : Troisième réunion ministérielle de l'APEC à **Séoul, en Corée**. La République populaire de Chine, Hong Kong et Taïwan (connu à l'APEC sous le nom de Taïpei chinois) participent à l'APEC pour la première fois. Le Forum du Pacifique Sud (FPS) reçoit le statut d'observateur officiel et se joint au Secrétariat de l'ASEAN et au CCEP. Le programme de travail de l'APEC est élargi pour englober les pêches, les transports et le tourisme, et former dix groupes de travail.

Les 10 et 11 septembre 1992 : Quatrième réunion ministérielle de l'APEC à **Bangkok, en Thaïlande**. Les ministres établissent un Secrétariat permanent de l'APEC à Singapour et un Fonds central pour couvrir les frais administratifs et opérationnels. Un Groupe de personnalités éminentes (comprenant des représentants de haut niveau de chaque pays, de 1993 à 1995) est créé afin de formuler une vision à long terme pour la région de l'Asie-Pacifique et de faire rapport aux ministres en novembre 1993.

